



Sozialdemokratische Partei
Kanton Schaffhausen
Kantonsratsfraktion SP-AL
www.sp-sh.ch

Jean-Pierre Gabathuler, Friedhofweg 2d, 8226 Schleitheim

An den
Präsidenten des
Kantonsrates
Regierungsgebäude
8201 Schaffhausen

Kantonsrat
Eingegangen: 22. Mai 2007/34

Schleitheim, 22. Mai 2007

Motion 6/2007

Der Kanton als Energiesparcontractor

Der Regierungsrat wird eingeladen, ein Konzept zu entwickeln zur Vorfinanzierung von Energiesparmassnahmen von Privaten und Firmen bei bestehenden Bauten. Die Einsparungen bei den Energiekosten sollen zur Rückzahlung der geliehenen Gelder eingesetzt werden.

Begründung:

Die grössten Energieverluste entstehen bei schlecht isolierten Altbauten. Deshalb sind energiesparende Massnahmen bei Altbauten in der Regel sehr effizient. Jedoch reichen häufig die finanziellen Mittel nicht aus, optimale Energiesparmassnahmen zu treffen und die Aufnahme von Darlehen ist oft nicht möglich.

Eine Möglichkeit, diese energiesparenden Massnahmen wesentlich zu beschleunigen ist, dass der Kanton den Hausbesitzern die notwendigen Finanzen zinslos bereitstellt und die Ersparnisse, die Jahr für Jahr wegen der Reduktion der Heizkosten entstehen, zur Rückzahlung verwendet werden.

Der Kanton stellt für Sanierungsprojekte zinslose Darlehen zur Verfügung.

Die Höhe der Darlehen kann z.B. begrenzt werden auf den 10-fachen Jahres-Energiesparbetrag, d.h. die Laufzeit der Darlehen würde in diesem Fall 10 Jahre betragen.

Durch einen Energiecheck werden bei jedem Sanierungsprojekt die Einsparmöglichkeiten abgeklärt und anschliessend die Rückzahlmodalitäten (Raten, Dauer, etc.) vertraglich geregelt. Nach Abschluss der Sanierung beginnt die Rückzahlungsfrist zu laufen.

Zur Vorfinanzierung schlagen wir folgende Möglichkeit vor:

Die Kantonalbank stellt dem Kanton Gelder zu einem günstigen Zinssatz zur Verfügung. Die Höhe dieses Kredites wird begrenzt durch eine Zinssumme von maximal 500'000 Fr. pro Jahr.

Falls das Energiesparcontracting im Rahmen der "Neuen Regionalpolitik des Bundes" lanciert werden kann, wird die Wirkung noch verstärkt.

Die Annahme dieser Motion wird mit Sicherheit zu einer starken Zunahme der Renovationsaktivitäten im Kanton führen, was sich sehr positiv auf die Wirtschaft und damit auch auf die Entwicklung der Steuereinnahmen auswirken wird.

Jean-Pierre Gabathuler

J.P. Gabathuler	Walter Hoegberg
M. ...	U. ...
Hans I. ...	D. ...
U. Bächtold	M. ...
Sw. ...	W. ...
U. ...	J. ...
D. ...	M. ...
A.
S.
T.
F.